

キラリ☆中富小

所沢市立中富小学校 第10号 令和7年12月1日(月)発行



学校教育目標 「なかよく かしこく たくましく」

三つの約束

- あいさつ
- 整理整頓
- 時間を守る

児童数	1年生29名 2年生42名 3年生29名 5組1名	4年生47名 5年生44名 6年生38名 6組4名
	全校児童数	234名



開校150周年記念式典が盛大に挙行されました ~「三富おろし」「親から子へ 子から子へ」の精神を引きついで~

11月21日(金)に所沢市長様、教育長様、市議会議員様、中富・エステティ自治会長様をはじめ地域の学校関係者の皆様をお招きし、「開校150周年記念式典」を実施しました。その式典の中で子供たちをはじめ参加された方々に向けて以下のように話をしました。

式典でのオープニングで6年生の演奏、1~5年生までの歌での「三富おろし」を聞きました。何度も聞いても感動します。どうしてなのでしょう。そんな話を少しさせてください。よく聴いていると、最後に少しわかるかもしれません。



先日、中富小まつりで買わせていただいた里芋でつくった「里芋の炊き込みご飯」を食べました。ご飯の中の里芋は、色がすごく白くて、キラリ輝いていて、もっちりやわらかで、そこでも、また、感動しました。

学校の周りは、長方形にきれいに整った畠で囲まれています。いつからこのようになったのでしょうか。

今から約320年前には、ここはカヤで覆われた草原でした。ですから、それまでは里芋をつくるための畠もなかったのです。ここに住んでいた昔の人たちが、野菜が取れるような土地にしたいという夢や希望をもって、荒れた土地を機械も使わずに畠に変えたのです。それもいろんな土地から集まった人たちが心を一つにできるように努力し合い、力をあわせることができたからこそ、荒れ地をこんなに広い畠にすることことができたのです。それによって、今、おいしい里芋を、そして、おいしい給食を食べられるのです。

私たちの命は大昔の祖先からの命のバトンを引き継ぎ、今生きています。さらに、見守りのみなさんをはじめ地域の多くの人たちの優しさや温かさによって、その命が守られています。

誕生日は自分が生まれたことのお祝いと思っている人も多いでしょう。もちろんそうです。しかし、この世に産んでもらったことへの感謝の日もあります。そう考えてみると、150周年の記念はどんなお祝いなのでしょう。この土地をつくってもらった、学校をつくってもらった、そして、今も続いていることへの感謝の日だと思うのです。時代によっては、学校に行きたい気持ちがあっても、誰もが学校にいけるわけではありません。

「三富おろし」の最後には、「親から子へ」「子から子へ」とのメッセージが入っています。へ、子供たち同士で、夢や希望を叶えるため荒れ地を根気強く畠に変えたたくましさ、思いやり、真の強さをここにいるみなさんで、地域全体で、心と力を合わせ、未来と一緒に切り拓いていくことがこれまでの感謝を表すことに繋がると信じています。

中富小は「笑顔がキラリ輝く元気な学校」をめざしています。学校に関わる全ての人たちの“当たり前のよさ”や、小さな伸び、一瞬の輝きを「キラリ」と呼び、日々大切にしています。引き続き、こうした小さなキラリを認め、励まし合うことで、自分の力を信じ、ふるさと所沢、中富を支えられるよう、さらに前へ歩みだしていきましょう。



式典のエンディングには、くす玉がきれいに割れ、歓声があがりました。運動会のバルーンリーリスの時もそうでしたが、1つの出来事を通じ、会場にいる人たちの思いが重なり合い一つになる体験は貴重な思い出となります。150周年の記念行事を通じ、様々な取り組みが実施されてきました。この体験が思い出となるだけでなく、今後の生きる支え、次代を担う原動力の一つとなつたように感じます。

この場をお借りし、日頃から本校の教育活動にご理解、ご支援いただいている皆様に改めてお礼申し上げます。また、開校150周年行事実行員会に携わった全ての皆様、ご支援を頂いた中富・エステティ自治会、中富ゆうゆう会、本校PTAの皆様に感謝申し上げます。引き続き、中富小の未来をみんなで築きあげていきましょう。

12月の予定

キラリ収穫の秋

1 月	朝読書 5・6組:富岡小との交流(狭山市プラネタリウム) 全学年:5時間授業	17 水	音楽朝会 全学年:5時間授業 6年:やまとくら植樹
2 火	朝清掃 通学班長会議	18 木	朝清掃 全学年:5時間授業 スクールカウンセラー来校
3 水	全校朝会 3・4年:授業参観・懇談会 全学年:5時間授業	19 金	朝清掃 全学年:4時間授業
4 木	朝清掃 5・6年:授業参観・懇談会 全学年:5時間授業	20 土	
5 金	朝清掃 1・2年、5・6組:授業参観・懇談会 全学年:5時間授業 テストメール配信	21 日	
6 土		22 月	朝読書 全学年:4時間授業
7 日		23 火	給食最終日 特別日課4時間授業
8 月	朝読書 委員会	24 水	2学期終業式 特別日課3時間授業
9 火	朝清掃	25 木	冬季休業日~1月7日
10 水	体育朝会 あいさつデー 2年、5・6組:落ち葉ケーキづくり	26 金	
11 木	朝清掃 にこにこタイム	27 土	
12 金	朝清掃	28 日	
13 土		29 月	
14 日		30 火	
15 月	朝読書 5年:社会科見学 クラブ	31 水	
16 火	朝清掃		

表現力・コミュニケーション能力を高める!

11月中旬に、3、4年生各学級3時間、文化庁の後援で、子供たちがよりよい友達関係を築き、自分の気持ちを上手に伝えられるようになることを目的に、演劇の手法を取り入れた「パブリック(Public)」によるコミュニケーションワークショップを行いました。

このワークショップは、演じることを通してコミュニケーションを“体験的に”学ぶ活動です。特別な技術や表現力は必要ありません。

演劇では、自分とは違う役割を「やってみる」ことで、

○相手の気持ちを想像する、自分の伝え方を工夫する

○気持ちのぶつかり方や行き違いに気づく

といったことを自然に体験できます。この“体験する学び”が、座学だけでは得にくい「実感」を生みます。

このワークショップで大切にしていることは、失敗しても大丈夫な安心できる場、

自由に発言・表現できる雰囲気をつくることです。

ですので、演劇ワークショップを通して、次のような力が育つといわれています。

○相手の気持ちに気づく力(共感力)、自分の気持ちを言葉や態度で上手に伝える力

○友達の意見や気持ちを受け止める姿勢、トラブルが起きたときに落ち着いて対応する力

これらは、友達関係だけでなく、学習や集団生活にも大切な力です。

今後も、子どもたちが自分らしく、そして互いを大切にしながら学校生活を送れるよう、子供たちが本事業(授業)を通して学んだことを引き続き、普段の学校生活でも生かしていきます。昨年度よりも多くの方が参観に来ていただきました。昨年度よりも多くの方が参観に来ていただきました。本年度は、昨年度以上に保護者の皆様が授業を参観できる機会を増やしています。ご都合がつくときは、ぜひ、お子さんや学校の様子を見にいらしてください。音乐会をはじめ行事などの様子はHPでも公開しています。

11月はいろいろな行事の場面で【キラリ】が見られました。月の初めは、3・4年生がパブリックの授業を行いました。この授業では、4~5人のグループをつくり、テーマに沿った即興の振付を考え、発表しました。グループみんなで話し合う姿や練習する姿が【キラリ】でした。

また、5年生が親善音楽会に参加しました。音楽会で披露した曲を所沢市文化センターミューズで歌いました。この日のために5年生は、他の学年より早めに曲を仕上げるために一生懸命練習を学年で行いました。ここにも【キラリ】を見つけることができました。

11月中旬には、3年生がスーパーマーケット見学に行きました。当日は少し暑いくらいの気温でしたが、ヤオコーまで歩いて行きました。ヤオコーでは、店内でお店の工夫を見つける班、店のバックヤードで仕事の様子を見学する班に分かれて活動を行いました。初めて見るバックヤードの様子や物を売るための工夫を見つける姿に【キラリ】を見つけることができました。

12月も子供たちのたくさんの【キラリ】な姿を見せてほしいです。



【テストメールについて】(お願い)

学校メール(小学校ほっとメール)への登録等、ご協力ありがとうございます。

12月は5日(金)に配信をいたします。



中富小学校ホームページ

<https://nakatomi-eh-tokorozawa.edumap.jp>



学校応援募集中

